

EL ALCÁZAR

Juan Labrador, 6, pral. - TOLEDO - Teléfono 1458

EDICION DE TOLEDO

Año II

Sábado 24 de Julio de 1937

Núm. 317

PALABRAS DEL GENERALISIMO:

«Falange Española aporta, con su programa, masas juveniles, propaganda en un estilo nuevo, una fuerza política y heroica del tiempo presente y una promesa de plenitud española.»

«El Reguete junta a su ímpetu guerrero el sagrado depósito de la Tradición española, tenazmente conservada a través del tiempo, con su espiritualidad católica, que fué el elemento formativo principal de nuestra nacionalidad.»

Resonante victoria de nuestras fuerzas en el sector del Guadarrama

Se ocupó una línea de trincheras enemigas

Se recogió gran cantidad de cadáveres y material bélico

En Albarracín se recogen 1.500 cabezas de ganado

La aviación enemiga ha bombardeado vilmente la población civil de Cáceres

Nada puede detener nuestro fuerte avance

(Información especial para EL ALCÁZAR, por Fernando Ors).

La labor de limpieza continuó esta mañana por parte nuestra y siempre en favorables y ventajosas condiciones, porque el enemigo se ve obligado a abandonar los atrincheramientos en los que pretendía fortificarse y que a viva fuerza tiene que ir cediendo, a pesar de la ayuda de unidades extranjeras, porque parece comprobado que en esta ofensiva contaba con una bandera del tercio francés que también ha tenido ocasión de conocer la indomable voluntad de nuestros legionarios que lo mismo se miden y derrotan a los sectarios que acudieron de Rusia que las miradas de los negros senegaleses de los que también he visto algunos cadáveres.

Las reacciones artilleras en los sectores de Brunete y Bohadilla con cuyo fuego el enemigo pretendía aplacar el sistemático y continuo avance de nuestras columnas que violentamente arrebatában las trincheras inmediatas a los objetivos que el mando dispuso que se alcanzaran—lomas dominantes para despejes posteriores—, no consiguieron ni mucho menos aquella inmovilidad, y nuestros muchachos, en valiente desafío a las ba-

yonetas y metralla roja, adelantaron ayer tarde y hoy todas sus posiciones venciendo a un enemigo mil veces peor que el que componen los batallones rojos: el calor sofocante, terrible, sin una brizna de viento, capaz de anonadar al más enérgico y decidido.

Nuestra Aviación, la que está actuando de terrible mazo. En menos de un día arrojó más de 100.000 kilos de metralla sobre las trincheras rojas. Una de éstas, cuando la tomaron al asalto las unidades de Barrón, pudieron hacerlo sin encontrar ninguna resistencia. Los 60 hombres que defendían aquel trecho de trincheras de nuestra Aviación dió fin de todos ellos.

El batallón de El Campesino ha sido, con el de Lister, una de las unidades que han sido deshechas. El Campesino había escogido a sus hombres y se enorgullecía de que constituían uno de los núcleos de choque de los que en cualquier acción decisiva no se podía prescindir. Estas fuerzas han tenido que retirarse del frente y los supervivientes tuvieron que ser en cuadrados fuera de la disciplina de aquél, por el escaso número que quedó.

Una idea del desastre que han debido sufrir, la ofrece el hecho de que la aviación roja haya lanzado unas octavillas en las que, como siempre, invita a nuestras fuerzas a que se rindan o se pasen a nuestras filas, y las octavillas terminan con vivas a España católica viva siempre España, haciendo notar antes que en Madrid y en la zona roja ya no se asesina a nadie y se ha vuelto otra vez a la normalidad. Que los revolucionarios rubriquen sus proclamas con el viva a España católica, demuestra cómo desesperan en su situación.

Brillante ataque nacional por el Guadarrama

(De nuestro cronista de guerra Cid LENO).—Que los marxistas han acumulado en los sectores de Brunete la casi totalidad de sus efectivos, es algo que está fuera de toda controversia. La línea roja que rodea a Madrid por el sur se ha adelantado para enviar el pelotón de sus sobradas fuerzas, a los sectores del Oeste. Hoy he recorrido, todo lo cerca que me ha sido posible de la vanguardia, el amplio arco que se extiende desde Ciempozuelos a Navalcarnero. En el primer punto me han confirmado el descalabro rojo en el ataque iniciado ayer a la Cuesta de la Reina.

En el centro del arco, tranquilidad absoluta. Se comprende fácilmente que el enemigo ha retirado de estos puntos gran cantidad de hombres y buen número de piezas de artillería.

En mi andanzas por estas carreteras de la retaguardia próxima, he tropezado con tres tanques rusos de los arrebatados últimamente a los rojos, que marchaban, ya perfectamente reparados, a los frentes de lucha. Aun sabiendo que se trataba de carros amigos, sentí un escalofrío al ver avanzar en línea a los tres monstruos de acero, que parecían mirar con guiño de mal humor, a nuestro pequeño «ballilla». Mas adelante encontré otro tanque con el cañón en perfecto estado, pero al que, a causa del fuego que en él produjeron nuestros muchachos al tomarle, era imposible poner en movimiento.

Onésimo Redondo

Hoy hace un año de la muerte de Onésimo Redondo.

Uno de los luchadores que soñaba con la España grande y nueva.

En esta fecha de aniversario aprendamos del ejemplo de este mártir como de tantos otros que dieron su vida por España, por su grandeza y su triunfo definitivo y elevemos a Dios una oración por su alma.

El Ayuntamiento de Oviedo ha concedido la Medalla de la Ciudad a don Federico García Sánchez por la charla que dedicó a la capital asturiana. En la foto aparece el genial charlista en las calles de Toledo en los primeros días de la liberación. También nosotros entonces oímos las galanuras de su oratoria hablando de la epopeya del Alcázar.



Hacia mediodía, las columnas que operan en los terrenos que rodean el Guadarrama, se pusieron en movimiento. Precedió a la Infantería un nutrido fuego de cañón que abrió amplias brechas en las trincheras enemigas. Cesado el fuego artillero, nuestras fuerzas se lanzaron al asalto, desalojando al enemigo de sus fortificaciones a fuerza de coraje y valor.

Durante la mañana, no tuvimos noticia de ningún movimiento de nuestras tropas por los lugares en que el empeño marxista decidió llevar la lucha por nosotros deseada.

Los marxistas, dotados de amplio material y respaldados por sus baterías, opusieron una tenaz resistencia, pero las bayonetas nacionales pusieron fin a la vida de los defensores y con ella a la inútil obra defensiva de los rojos.

Una línea completa de trincheras enemigas, ha quedado en nuestro poder, poniendo así en grave aprieto a las fuerzas marxistas que operan por estos terrenos, las cuales se encuentran con uno de sus flancos descubiertos y a merced de nuestras máquinas automáticas. La operación realizada, de un magnífico perfil táctico, ha dado al traste con los deseos de los mandos rojos que ansiaban es-

tas posiciones como uno de los ejes de resistencia.

Así lo han confesado algunos de los milicianos rojos de los muchos que la resaca de la victoria ha traído a nuestras líneas. Por cierto que en Nava carnero me he enterado de que el comisario político de la brigada 113, evadido recientemente de Madrid habló por Radio A. Z. y Radio Reguete dirigiéndose a sus antiguos camaradas y haciéndoles saber la normalidad de nuestra zona.

El material recogido es abundantísimo, ya que los escasos marxistas que lograron salir con vida de la trinchera ocupada, tuvieron que hacerlo arrojando el fusil para acelerar la huida. También han quedado abandonados varios centenares de muertos, que, nuestros soldados entierran aceleradamente para evitar su putrefacción, ya que el calor, en estos «pelados» de Castilla, es realmente sofocante.

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel General hasta las veinte horas del día de hoy, 23 de julio de 1937:

EJERCITO DEL NORTE.—Frente de Vizcaya.—Sin novedad. Frentes de Santander, Asturias y León.—Ligeros tiroteos.

EJERCITO DEL CENTRO.—Frente de Aragón.—En el sector de Albarracín, nuestras fuerzas llevaron a cabo un reconocimiento, regresando del campo rojo con más de 1.500 cabezas de ganado.

Frentes de Soria y Avila.—Sin novedad.

Frente de Madrid.—En el sector de Brunete, han obtenido nuestras tropas una brillante victoria en las orillas del río Guadarrama, rompiendo la resistencia enemiga y ocupando totalmente una línea de trincheras, en las que se han cogido numerosos muertos. El enemigo dejó en ellas abundante material, que todavía no ha podido clasificarse porque a la hora de cerrar este parte continúa la operación para vencer la resistencia enemiga que aún queda. Son muy numerosos los milicianos enemigos que se pasan a nuestras filas por este sector.

EJERCITO DEL SUR.—En Algunos sectores, tiroteos y cañoneos, habiéndose llevado a cabo importantes reconocimientos.

ACTIVIDAD DE LA AVIACION.—La aviación enemiga, siguiendo su criminal costumbre de bombardear poblaciones indefensas de la retaguardia, sin finalidad militar, ha bombardeado hoy la capital de Cáceres, causando muertos y heridos en la población civil, en su mayoría mujeres y niños.

Este criminal proceder nos obliga a llevar a cabo las naturales represalias, que ya hemos tenido que ejercer en otras ocasiones iguales.

Salamanca, 23 de Julio de 1937.—De orden de S. E. el Generalísimo, el general jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.

¡España por Santiago!

No olvides, español de la retaguardia, que

EL DIA 25

es el día del

Homenaje de la retaguardia al frente

Tu amor y tu recuerdo para el soldado herido

¡Viva España!
¡Viva el Generalísimo Franco!

Las maniobras de Moscú y Valencia contra el reconocimiento de beligerancia

La función de la Enseñanza en relación con el Partido Unificado y el Estado

Por G. Carballo

EXISTENCIA DEL PROBLEMA.—Claro está que el virus docente, como problema, existe vigoroso en nuestra Patria, por desgracia. Con esa facilidad crónica de que no hemos logrado corregirnos aún los españoles para despreciar nuestras cosas por las que llevan algún marchamo exótico, se nos ocurrió fiarnos un día, como si no estuviéramos ya suficientemente saturados de pedes trismos de fuera, de una «inteligencia» que había ido a «ilustrarse» al Extranjero para importarnos el KRAUSISMO, y ya pudimos redimirnos de aquella plaga. ¡Qué valían ya nuestros verdaderos sabios, nuestros pedagogos...! Vestía tanto la novedad, el culto a nuestros señores extranjeros... Nuestros talentos creyeron haber encontrado ya un copioso filón de oro.

Lectores, no quiero cansaros recordándoos las perniciosas consecuencias de esa peste llamada Institución Libre de Enseñanza; únicamente si remarcar que había extendido profusamente sus tentáculos a todos los organismos docentes, desde los más elevados, y no creemos que se resignen a ser extirpados tan fácilmente.

Es menester, y estamos dispuestos a ir con energía a desencastillarlos de sus reductos hasta remediar plena y eficazmente la desdicha de todo ese sistema de nuestros pseudo sabios, causa una de las más funestas en traer el estado actual de cosas, volviendo a nuestra senda tradicional y católica de que en mal hora nos apartamos. Pero no olvidemos que nuestros antagonistas pusieron en su labor máximo empeño, bajo su punto de vista, con óptimos resultados, y que nosotros necesitamos poner más tesón todavía en este dificultoso problema hasta conseguir resolverlo plenamente a nuestro favor, como conviene a España, sin desmayo ni claudicaciones. Y es necesario que se percate todo el mundo de la importancia fundamental que tiene la Enseñanza, empezando por el maestro que ha vivido siempre en nuestra Patria a merced de la incompreensión, cuando no de la hostilidad de las gentes de todas las esferas.

Disposiciones del "Boletín del Estado,"

Para el franqueo de correspondencia sólo se admitirán los nuevos sellos emitidos por el Gobierno Franco

Siete penas de muerte en un complot contra Prieto

Grave situación de la isla de Menorca

La isla de Menorca

Bazar Inglés

Almacenes de Ferretería y Pinturas
Sobrinos de Fernando de Labra y C.^a S. en C.
Queipo de Llano, 3
CADIZ

Balneario de Santa Teresa (Avila)

Temporada oficial de 20 de junio a 20 de septiembre
Todo confort
También se alquila un hotelito con seis camas

¿Pretenden gestionar la rendición los cabecillas rojos de Santander?

San Sebastián.—Circula el rumor, que merece entero crédito por su origen, de que los dirigentes marxistas de Santander y los miembros del Gobierno vasco que quedan en la ciudad, realizan gestiones a fin de que se pueda llevar a cabo una conversación con representantes de las autoridades de Salamanca para proceder a la rendición de la ciudad y de toda la provincia.

Inspira este movimiento la situación caótica por la que atraviesa la ciudad, dorde el desorden es cada vez mayor y la carencia de víveres, absoluta.

Informado el Gobierno de Valencia de estos propósitos de sus colegas del Norte, ha expresado su indignación y les ha dicho que hagan lo posible por resistir, pues se está procediendo al estudio de una fórmula para socorrerles.

Los dirigentes rojos han recibido con excepticismo estas indicaciones y prosiguen en sus propósitos de una entrevista para enreugar la región.

ANTIGUA CASA DE TADIN
José Sáiz de Bustamante
Ferretería, Droguería y Efectos Navales
Sucursal: FALANGE ESPAÑOLA Y MAZARREDO
Real, 148. — Teléfono, 24
SAN FERNANDO

Roma — El redactor diplomático de la Agencia Stefani, escribe: «Algunos periódicos extranjeros, influenciados por el optimismo moscovita, quisieran hacer creer que Italia detuvo el desenvolvimiento del plan británico en la última reunión del Comité de No Intervención. Nada más falso. El delegado italiano se mantuvo firme a las líneas establecidas por el mismo plan e invitó a todos, y muy especialmente al representante británico, a respetarla. Por otra parte, desde el viernes pasado, Italia había aceptado el plan en su conjunto para su discusión, viendo en la actitud británica una apreciación más serena, más objetiva, de los acontecimientos españoles. Los embustes de la Prensa extremista tienden, en realidad, a cubrir la responsabilidad de Moscú y Valencia, que rechazan netamente el reconocimiento de la beligerancia; es decir, una de las bases fundamentales del plan británico.»—(Stéfani).

El Ejército rojo carece de técnicos

Bayona.—Telegramas de España aseguran que el Ejército rojo carece de técnicos capacitados para sus necesidades.

El Gobierno de Valencia no tiene confianza en los salidos de las Academias populares, pues a los que se les dieron puestos de responsabilidad fracasaron rotundamente. En vista de ello han sido sustituidos todos por técnicos enviados por Rusia.

Un donativo a Carmencita Franco para los niños pobres

Palencia.—La Fábrica Nacional ha remitido a Carmencita Franco, hija del caudillo, cuatrocientas sesenta pesetas, producto de una hora de jornal de sus obreros, con destino a socorrer a los niños pobres.

Solemnes funerales en Burgos por el general Sanjurjo

Burgos.—Esta mañana, a las once, se han celebrado en la catedral solemnes funerales por el alma del general Sanjurjo. El templo estaba lleno de inmenso público. En el presbiterio estaban los arzobispos de Burgos y Valencia, y los obispos de Santander y de Verá poli. Asistieron las autoridades, representadas por los generales Gil Yuste, López Pinto, Orgaz, Cabanellas, Gallegos y comandante de la plaza, coronel Obregón. Figuraban también otras representaciones del Ayuntamiento, de Falange Española Tradicionalista, Comisiones de la Junta Técnica Audiencia, etc. Al final de la misa, ocupó la cátedra, después de reza do el responso, el canónigo de Madrid, doctor Tortosa, que pronunció una bellísima oración fúnebre.—(Faro).

Pronóstico favorable

París.—El notable publicista Charles Maurras ha dicho: Franco será el que ganará la guerra por tener un ejército de mayores fuerzas materiales y morales.

Obsequio a los heridos de Navarra

San Sebastián.—En el Frontón Euskal Jai se ha celebrado un banquete en obsequio de los heridos de Navarra, asistiendo más de mil personas.

Dieron un concierto la banda del Requeté y la de Falange.

Pronunciaron discursos el alcalde de Pamplona y el gobernador. Don Cayetano de Borbón y Parma, no quiso sentarse en la presidencia, sino entre sus compañeros los boinas rojas de Navarra.

En el Ayuntamiento se celebró después un acto de homenaje.

El "arte dramático,, en los teatros del Madrid ruso

Avila.—Continúa en Madrid el concurso entre los noveles para premiar la mejor obra sobre temas de actualidad. Parece que el asunto preferido es hacer salir a escena el mayor número posible de sacerdotes condenados a muerte.

Estos repulsivos engendros, después de enardecer una semana a la beocia, comienza a fastidiarla.

La crítica da lecciones a los «autores», y dice, por la boca de un periódico anarquista: —«Buen trabajo. El asesinato del eclesiástico es tema teatral; ¿no encontráis un poco flojo que aquella «Perpetua» se limite a rezar el rosario mientras fusilan a su «padrón»? ¿No sería mejor fusilarla también a ella o degollarla? Y más teatral todavía que súbitamente se sintiese tocada por la «gracia marxista» y reclamara un fusil para ocupar un puesto en el pelotón de ejecución para disfrutar el honor de dar el golpe de gracia al odioso tirano».

Entre ladrones anda el juego

Barcelona.—La Policía encontró en un registro practicado en la casa de un conocido «trotskista», una caja grande con 1.500.000 pesetas en metálico y billetes.

Se incautaron del dinero y detuvieron al propietario.

Compositor fallecido

París.—Ha fallecido Gabriel Bierne, célebre compositor que presidiría mañana un Congreso de música sagrada.

Amenazas cobardes a los derechistas que "viven,, en Santander

San Juan de Luz.—Se informa que el gobernador de Asturias ha dictado un bando y ha arrojado proclamas, diciendo que en Santander no se repartirán víveres a las personas de derecha en caso de que el puerto sea tan bloqueado que no se permita la entrada de barco alguno.

Advierte, además, que si la Aviación nacional bombardea Santander, la venganza caerá sobre las aludidas personas de derecha.

TODOS LOS MUEBLES ARTISTICOS DE LAS CASAS ELEGANTES SON DE LA CASA
GAMERO
Hombre de Palo, núm. 3
TOLEDO

La Casa más surtida en Tejidos y Paquetería
Antonio González Macías
Calvo Sotelo, 2 y 4
San Fernando - (Cádiz.)

El salario familiar instaurado en Mallorca

Palma de Mallorca.—El comercio de Baleares ha acordado establecer el régimen de salario familiar.

Para ello se atenderá en la retribución del trabajo al estado civil de los trabajadores y empleados: soltero, casado o viudo.

Se acogerán a los beneficios de la Caja de Compensación, para lo cual se inscribirán en ella obligatoriamente los trabajadores incluidos desde los dieciocho a los sesenta y cinco años.

Seiscientas familias figuran ya inscritas.

Así se desarrollan las ideas de justicia social del nacional sindicalismo, que hará efectivas las aspiraciones de las Encíclicas sociales de los Papas.

La Innovación
(NOMBRE REGISTRADO)
Dirección: Telegráfica Hervias Apartado 90
Plaza de Topete, 8.— Teléfono 2430
CADIZ

EXTRANJERO

El presidente de Guatemala recibe al nuevo ministro de la España Nacional

El Gobierno chino no controla sus fuerzas

Tokio, 23.—Parece que existe discrepancia en las fuerzas chinas del Norte para llevar a efecto la evacuación de las unidades armadas al norte de esta nación; esto complica nuevamente la situación, ya que el Gobierno central chino no tiene casi control con sus tropas.

Protesta del embajador francés en Pekín

Pekín, 23.—El embajador francés en esta capital ha enviado una nota de protesta al Gobierno alegando que varios soldados japoneses insultaron a unos soldados franceses que prestaban servicio de guardia en el edificio de la Embajada. Este incidente carece de trascendencia.

GUATEMALA, 23. El presidente de la República recibió ayer tarde al nuevo ministro de España nacional, don Rafael Blasco, que le entregó sus credenciales. (D. N. B.).

Nuevas propuestas al Comité de No Intervención

París, 23.—Parece ser que se va a indicar al Comité de No Intervención una propuesta en la que se crean tres nuevos subcomités para que cada uno, independientemente, analice las tres cuestiones importantes del proyecto de mister Edén. Uno se ocupará de la repatriación de voluntarios, otro del sistema de control en aguas españolas y otro del reconocimiento como beligerante al Generalísimo. Esta propuesta será analizada antes de presentarla al Comité de No Intervención por el gobierno inglés en su próxima reunión.

El director de cultos soviéticos es un asesino

Varsovia.—Llega de Rusia la noticia de que Stalin ha nombrado a Alessio Akimiski jefe de los Cultos, Negociado que pertenece al Comisariado del Interior.

Aun cuando nada pueda sorprendernos lo que viene sucediendo en la U. R. S. S., este nombramiento ha indignado a todos los círculos políticos rusos, en donde se recuerda que en 1918 el Akimiski, bajo las órdenes de Stalin, asesinó con ferocidad increíble al obispo ortodoxo Benjamín, que había cometido el horrible crimen de haber celebrado un matrimonio religioso e intentado oponerse a la destrucción de una iglesia que fué transformada por los bolcheviques en depósito de armas.

Con estos antecedentes pudo conseguir el Akimiski una rápida carrera y desempeño elevados cargos en Siberia y en Extremo Oriente.

Se hallaba en Wladivostok cuando, por causas que todavía no se han podido precisar, asesinó a su mujer, disparándole un tiro, mujer que era conocida como agitadora comunista. Fué detenido, procesado y condenado a cinco años de reclusión. Pero, debido a una orden que precedió de Moscú, se anuló la sentencia y el parricida fué puesto en libertad.

Adolfo Gutiérrez

Los mejores coloniales

Libertad, 12 (Cádiz) (D. N. B.)

La Prensa Inglesa se ocupa del Tratado naval anglo-germano

Londres, 23.—Toda la Prensa se ocupa extensamente de la firma del nuevo Tratado naval anglo-alemán y del Tratado anglo-soviético.

El colaborador naval del «Times» escribe que, probablemente, acuerdos del mismo género serán concluidos con las pequeñas potencias navales, y que ya estarán en curso negociaciones con los países escandinavos, con Polonia y con Turquía.

La conclusión de los dos Tratados navales ha sido anunciada con gran satisfacción por la Prensa alemana; y, en efecto, estos dos Tratados prometen un resultado satisfactorio y pueden ser considerados como una prueba de la buena voluntad de la política recta de Alemania.

El «Daily Telegraph» declara que los Tratados con Alemania y Rusia soviética fueron un triunfo para la diplomacia inglesa.

En los círculos ingleses bien informados se manifiesta mucha satisfacción por haber Alemania respetado tan cuidadosamente el acuerdo naval anglo-alemán de 1935, tanto en la letra como en el espíritu.

VINOS "La Riva"
COÑAC
JEREZ

El mejor desayuno
Magdalenas San Fernando

Divina Pastora, 39
SEVILLA

La Prensa francesa comenta la presencia de un submarino alemán en aguas de Portland Hill

París, 23.—Varios periódicos de la mañana, a pesar del desmentido oficial británico, intentan dar el carácter sensacional a la noticia de que un submarino alemán fué visto a lo largo de Portland Hill. «Le Jour» habla de incidente. «L'Acción Française» dice que el comandante del submarino fué detenido; pero más tarde puesto en libertad, autorizándose a continuar su ruta. «L'Echo de París» pregunta por qué el submarino había ido a «pasar» a lo largo de Portland Hill. (D. N. B.).

El «Times» desmiente el incidente y reconoce el pleno derecho del submarino

Londres, 23.—El «Times» publica el desmentido sobre el pretendido incidente con el submarino alemán, y llama a todas las informaciones reproducidas a propósito de esto disparates sin ningún sentido. El submarino tiene, naturalmente, pleno derecho—añade el periódico—para estacionarse en aguas no jurisdiccionales. (D. N. B.).

El anti-Komitern publica un libro rojo en ocasión del aniversario de nuestra guerra

Berlín.—Con ocasión del aniversario de la guerra civil en España, la gran organización anti comunista «Anti Komitern» publicó un «libro rojo» sobre España, el cual es un equivalente al «libro blanco» publicado por Inglaterra, y en el cual se describe la influencia rusa-comunista en la guerra de España, conteniendo diversos documentos originales que fueron obtenidos durante el transcurso de la guerra.—

(D. N. B.)

Los laboristas no votarán contra las propuestas de armamentos, en vista de la situación internacional

Londres, 23 (madrugada).—El grupo parlamentario laborista de la Cámara de los Comunes resolvió hoy no votar contra las propuestas del Gobierno acerca de los armamentos, dada la situación internacional. El partido se abstendrá. Esta decisión fué tomada después de larga discusión, pues el Comité ejecutivo tenía intención de votar contra el referido proyecto. (D. N. B.).

El Gobierno británico espera la resolución del Comité de Control

Londres, 23.—En los medios políticos se rumorea que el Foreign Office no hará ninguna salvaguarda al control hasta tanto el Comité de No Intervención haya dictado la resolución adoptada a la fórmula propuesta por el Mister Edén.

Incendio en la exposición de París

San Sebastian, 23.—Dos pabellones de la Exposición francesa han ardiendo en la madrugada pasada sin saber las causas que motivaron el incendio.

Destitución de funcionarios del Banco de Francia

París, 23.—Continúan las destituciones de funcionarios del Banco de Francia. Últimamente ha sido destituido el Representante del Consejo de Finanzas.

Teléfono de El Alcazar: 1050

Saqueo y destrucción del Tesoro Artístico Nacional por las hordas rojas

Algo de lo que fué robado de Toledo

Uno de los redactores del Departamento de Prensa Nacional se ha entrevistado con don Jacinto Alcántara Gómez, delegado de Arte en vanguardia de la Junta Técnica de Burgos, de Falange Española Tradicionalista de la J. O. N. S. y director de la Escuela de Fábrica Oficial de Cerámica de Madrid y de la Municipal de Artes Industriales. Es él quien ha realizado la incautación de las obras de arte que se encontraban en peligro en los frentes de batalla, depositándolas en las Comandancias militares más cercanas.

Nos dice que en Toledo se han hecho las obras más urgentes para la conservación de monumentos en peligro de ruinas. En la Catedral se han desmontado las vidrieras y se han cubierto las cubiertas. En Sigüenza se ha salvado a la Catedral del desmoronamiento por ruinas, realizando en ella las obras más urgentes. Por carecer de medios no se han desmontado y trasladado centenares de obras estimables, que por su volumen necesitarían medios de transporte y personal para su recogida.

Es tristísimo—dice—a todo buen español recordar los despojos que España está sufriendo artísticamente. Es un deber hacer un resumen, sea rápido, de tanta pérdida, para de esta manera ir preparando la conciencia artística-nacional a la reacción que debe sentir todo buen español contra los enemigos que no lo sor, no sólo por levantar sus armas contra nosotros, sino por depojarnos de lo que por su incalculable riqueza nos hacía ocupar, en este aspecto, el primer puesto del mundo.

DE TOLEDO.—Ya se ha dicho mucho de lo desaparecido, en artículos y publicaciones. Con tristeza hay que reseñar aún más.

Han sido robados: Una estatua de oro macizo; un llamador de Juan de las Viñas; varias cruces pectorales y anillos; un manto de la Virgen del Sagrario, obra de Felipe del Corral, del siglo XII; un «Lignum Crucis»; una corona de la Virgen del siglo XVII, cincelada y esmaltada; una enorme esmeralda, tallada en forma de águila; un magnífico joyel; un Toisón de oro, regalado por Carlos II; un relicario de plata, conteniendo fragmentos del Santo Sepulcro; otro jácico bellissimo del cardenal Mendoza; una noneta de filigrana esmaltada; el gran Porta paz del cardenal Mendoza; la escultura de Santa Anita, de la Capilla de los Reyes, de oro macizo y de cincuenta centímetros de altura; la conocida y famosa bandeja repujada representando el «Rapto de las Sabinas», obra de Matías Menlich; el viril de la Custodia de Arfe, cuyo valor material e histórico es incalculable, pues perteneció a la Cámara de Isabel la Católica y más tarde al cardenal Cisneros, y fué construido con oro del traído por Colón de América, y hecha por el platero Almarriam; un gran relicario en forma de Custodia, pieza única en su género y una verdadera maravilla artística; el Cáliz del cardenal Fonseca; el del cardenal Mendoza; una Cruz de esmeraldas; una copa hispano árabe; el magnífico cuadro de la Dolorosa, obra del «Divino» Morales; La Sagrada Familia, de Rafael; una escultura de San Francisco de Asís, de Pedro de Mesa; un tríptico de marfil; otro de Van Dick; el retrato del cardenal Borbón, de Gage; tres ternos completos de tisú de oro, y, por último, la Biblia de San Luis, códice miniado, el más antiguo del mundo. Cada hoja estaba compuesta por paneles de oro, y sobre ellos, dibujadas, escenas del Antiguo y Nuevo Testamento. Valorada en 80 millones de pesetas. Se componía de cuatro tomos, uno de los cuales faltaba ya y se encontraba en la Biblioteca Nacional de París... Los cinco gregos del «Divino» Morales, y el Pachech, que estaban en la Fundación de San Ildefonso, en el pueblo de Illescas, fueron enviados a Madrid.

Del robo de esta incalculable riqueza artística hay que culpar, en parte, a los dos extranjeros Maloney y Domenech, que vivían del afecto de la ciudad española y al funesto escultor español Emilio Barral.

LOS NIÑOS ESPAÑOLES, INSTRUMENTO DE LA POLITICA ROJA

Londres.—Los niños evacuados de Bilbao que se encuentran en poder de católicos, que ascienden a mil setecientos, serán enviados nuevamente a España en cuanto se obtengan del Gobierno inglés las necesarias garantías para su traslado a puerto nacional.

Los extremistas ingleses ponen en ello toda clase de obstáculos con el fin de que quede incumplido el deseo del Generalísimo, que se ha dirigido al Gobierno británico reclamando la vuelta de los niños proscritos al lado de sus padres, ya que ningún género de peligros les amenaza en Bilbao.

Prosigue el escandaloso crimen de la evacuación de niños, ahora de la zona de Santander. El periódico de Estokolmo «Spenaksa Dagbladet» dice que mil niños santanderinos serán llevados a Escandinavia, quinientos a Suecia y quinientos a Noruega.

Uno de los lugares de España, donde mejor se come

VENTA de AIRES

TOLEDO

Noticias breves

Londres.—Según una comunicación oficial, el rey de Bélgica aceptó una invitación que fué hecha por los reyes de Inglaterra para una visita a la Gran Bretaña.

El rey de Bélgica deberá llegar a Londres el 16 de noviembre y regresará el 19 del mismo mes.

Sofía.—El rey recibió a los representantes del servicio del trabajo alemán, que deben estar en Bulgaria algunos días. Los huéspedes alemanes van ahora a emprender un viaje a través del país.—D. N. B.

Nueva York.—El sabio Jean Picard, cuando intentaba un nuevo vuelo a estratosfera, su frió un percañón. El globo se incendió y quedó casi destruido, así como todos los aparatos.—D. N. B.

París.—Ha sido entregado a la Cámara el nuevo presupuesto francés.

Quinientos millones supone el aumento de los gastos sobre los ingresos, calculándose éstos a base de los nuevos impuestos.

Marsella.—En Chateau Renard se cruzaron disparos entre partidarios de Doriot y comunistas.

Resultaron 20 heridos y fueron efectuadas 15 detenciones. D. N. B.

La vida en Toledo | Los actos de mañana con motivo de la fiesta del Homenaje de la retaguardia al frente

ESPECTACULOS

CINE IMPERIO (de los flechas): Hoy, a las 5 30 y 7 30, EL RAYO DE PLATA
 CINE MODERNO: Hoy a las 5 30 y 7 30, SIN FAMILIA, por Robert Syrve. En español.

Sección Religiosa

DIA 25

SANTORAL.—Dominica X de Pentecostés. Santiago Apóstol, Patrón de España. Santos Crisótopo, Cucufate, Pablo, Florencio y Valentina.

La misa es propia del Apóstol Santiago, Patrón Principal de España; rito doble de 1ª clase, con Octava Común, Oración 2ª de la Dominica-Credo. Prefacio de los Apóstoles.

Cultos para el día 25 de julio. Fiesta mayor de la parroquia de Santiago

Por la mañana, a las ocho, misa de comunión general, con plática. A las diez y media, Misa solemne, que cantará el coro parroquial, predicando el penitenciero del Santo Patrón el muy ilustre doctor don José Bada, conongo dignidad de Tesorero de Tarragona.

Por la tarde, a las seis, rezo del Santo Rosario, Vista a Jesús Sacramentado, a la Virgen Santísima y ejercicios propios del Santo Patrón de la parroquia.

Observaciones.—1.ª Se inaugurará el órgano debidamente restaurado por el maestro señor don José Lirola.

2.ª En el ofertorio de todas las misas, y al final de la función de la tarde, besarán los fieles la reliquia del Santo Apóstol, destinando a cubrir los dispendios de la restauración mencionada del ógano la limosna generosa que Dios les inspire ofrecer en aquel acto.

3.ª Tratándose de honrar con el mayor esplendor al glorioso Santiago, Patrón de la parroquia, lo hacemos también, y muy particularmente, porque es el Padrón de España, que en las actuales difíciles circunstancias por que atraviesa nuestra querida Patria, hoy más que nunca necesita su protección. No dudamos que a nuestros devotos feligreses se unirán todos los toledanos y buenos patriotas, acudiendo a los actos religiosos para mejorar su valioso patrocinio en favor de nuestra tan amada España.

4.ª Todos los devotos que deseen ofrecer alguna vela en honor de Santiago podrán adquirirla en la sacristía de la propia iglesia, donde se las proporcionará el mismo industrial, que las procura de buena calidad y sin recargo de precio.

La festividad de Santiago en Santo Domingo el Real

El próximo domingo 25 festividad del glorioso Apóstol, la Comunidad de Religiosas Comendadoras de Santiago, de esta ciudad, celebrará su fiesta mayor en honor de su excelso y glorioso Padre en la iglesia de Santo Domingo el Real.

Por la mañana, a las diez, se celebrará misa solemne, y a las siete y media de la tarde, Exposición de S. D. M., rosario y sermón a cargo del presbítero don Amado Sáiz de Ibarra.

El Café tiene hoy el mejor sucedáneo del Café, que se llama el HORFIL. Por su gran parecido al Café en color, paladar y baratura, se hace indispensable en todas partes.

Precio del paquete de 1 kilo: 6,50
 MANUEL GARCIA MARIN
 Beato Diego de Cádiz, núm. 1. CADIZ

GRAN HOTEL CONTINENTAL
Modesto Ponce López
 CALEFACCION CENTRAL
 EL MAS CENTRICO
 Duque de Tetuán, 23 :-: Telf. 1704
CADIZ

ALCAZAR DE TOLEDO

Aviso a las familias de los fallecidos

Se ruega a los familiares de los fallecidos durante el glorioso asedio del Alcázar, se dignen facilitar al señor Conservador una fotografía, con el nombre y dos apellidos, edad y empleo, o cargo que ejercían, para que, debidamente ampliadas, figuren en la galería que se organiza para el tiempo o imperecedero de los que han dado su vida en holocausto de la Patria

La inauguración de la SALA de los CAIDOS tendrá lugar el día 2 de Noviembre próximo, si se reciben con tiempo los expresados retratos.

Un rasgo simpático PELAYOS

El conocido industrial de damasquinados de Toledo, don Felipe Suárez, ha hecho un obsequio de 600 pesetas al Hospital de Sangre. Lo cual hacemos público, no sólo para felicitar al interesado, sino para ejemplo de los demás.

Hoy, a las seis y media, deberán acudir todos los Pelayos a su cuartel del Cristo de la Luz, para asuntos de gran interés.

Encarecemos a los padres envíen a sus chicos que pertenezcan a esta organización.—EL JEFE-DIRECTOR.

Comprando en CASA NODAL un pantalón Brichs de pana, una camisa uniformada y una cazadora, irá elegante y comprará bien Gran surtido en Mantas, Panas y Tejidos Comercio, 63 y 65 - TOLEDO

Olésimo Redondo

Organizados por la Falange Española Tradicionalista y de las JONS, mañana, a las once, se celebrará un solemne funeral en sufragio de Olésimo Redondo, jefe de Falange de Castilla La Nueva, y l marxistas.

FONDA NUEVA

Gran confort.—Agua corriente en todas las habitaciones.—Precios módicos.—Situada en el sitio más céntrico de la capital Armas, 13.—TOLEDO—Tel. 1566

Legión Nacional de Flechas

Se ordena a todos los camaradas Flechas la presentación en el cuartel, a las nueve y media de la mañana, completamente uniformados para asistir a los funerales que se han de verificar por el mártir de la Falange, Olésimo Redondo. Se ruega la mayor asistencia y puntualidad.

Los estampados más elegantes los encontrará en la Casa de **Emilio Martínez** COMERCIO, 36 - - TOLEDO



Madrileñas

Las que deseen pertenecer a la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las JONS, pueden pasar a hacer su ficha

en las Armas, núm. 3, a las horas de once a una de la mañana y de seis a ocho de la tarde.

BOLETIN METEOROLOGICO	
Día 23	
Datos facilitados por el Observatorio Meteorológico del Instituto de Toledo:	
Barómetro.....	713,2 mm.
Temperatura máxima.....	37,8
Idem mínima.....	22,0
Humedad %.....	10
Viento.....	ONO
Lluva (litros por metro cuadrado).....	0,0

Cajas y Cartonajes

ESPECIALIDAD EN CAJAS PARA LABORATORIOS Y FARMACIAS
 Teléfono, 24.493
 San Felipe, 1.—SEVILLA (CADIZ)

AVISO

La Unión y el Fénix Español

Reorganizada la subdirección en Toledo, de esta importantísima Compañía, notifica a sus asegurados que, para el pago de las primas y demás asuntos relacionados con sus seguros, deberán dirigirse por carta o personalmente al Inspector de dicha entidad, comunicando el número de sus pólizas.

SUBDIRECCIÓN: PLAZA DE SAN JUSTO, 13
 TOLEDO

Mañana, día 25, con motivo de la fiesta de homenaje de la retaguardia al frente, y organizado por la Delegación de Prensa y Propaganda del Estado con la colaboración de Prensa y Propaganda de Falange Tradicionalista tendrán lugar los siguientes actos:

A las diez de la mañana, misa de campaña en el paseo de la Vega a la que asistirán representaciones del Ejército y Milicias. Todas las autoridades y todas las secciones de Falange Española Tradicionalista de las JONS. Concurrirán también la banda de música de la Academia de Infantería, Caballería e Intendencia y de la Falange.

Terminada la misa habrá un desfile de las fuerzas asistentes. A las once y media se congregará todo el vecindario y población civil en la Plaza del Ayuntamiento, de donde a las doce en punto partirá una manifestación exclusivamente civil al frente de la cual irán todas nuestras autoridades locales y provinciales.

Esta manifestación se dirigirá a la Comandancia, donde será esperada por las autoridades militares, por una representación del Ejército presidida por el Excmo. señor gobernador militar.

Una vez llegado a su destino el Excmo. señor gobernador civil en representación de los manifestantes dirigirá un breve discurso de adhesión entusiasta de la retaguardia a los hombres del frente, representados por las autoridades militares.

El Excmo. señor gobernador militar contestará en nombre de éstas, interpretándose a continuación el Himno Nacional y disolviéndose la manifestación.

Mesas Petitorias.—Al objeto de recoger toda clase de donativos en metálico y obsequios (tabaco, dulce etc.) habrá en sitios estratégicos instaladas mesas petitorias que presidirán distinguidas señoras acompañadas de señoritas de la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista de las JONS.

Visita a los Hospitales.—Durante todo el día comisiones particulares, es decir, todo toledano que sea toledano y español deberá pasar por el Hospital de Sangre llevando obsequios a nuestros heridos, que serán depositados en lugares oportunamente indicados.

Para mayor orden en esta patriótica visita a nuestro Hospital, el Excelentísimo señor gobernador civil y las comisiones oficiales harán su visita por la mañana, y por la tarde, el resto de estas y las Secciones de F. E. T. de las JONS. Los particulares podrán asistir a cualquier hora de la mañana o de la tarde.

Somos una UNIDAD de destino en lo universal.
 Todos los españoles, acaudillados por FRANCO, unidos por la FE en la PATRIA, hemos de alcanzar, por voluntad y por sacrificio—LA PLENITUD HISTORICA Y ESPIRITUAL DE ESPANA.

¡Viva España!
 Tejidos, Camisas, Medias y artículos de viaje
!!VALLE VENDE BARATO!!
 San Fernando (Cádiz)

Manuel Gomez Viaña
 CRIADOR Y EXPORTADOR DE VINOS
 Chiciana de la frontera (CADIZ)

Confitería y Fábrica de Mazapán
RODRIGO MARTINEZ
 Santo Tomé, 17 - TOLEDO - Telf. 1763
 Todos los días pasteles variados y postres de todas clases

DICE MARIANO:
Para comer bien, en el Comedor Vasco. Y para beber buena cerveza en el Bar España. - CADIZ

Sociedad de Armadores de buques de pesca
 CADIZ
Fábricas de hielo. - Cámara frigorífica y Transporte directo
 Teléfonos 2606 y 2553

Almacenes Escobar
 TEJIDOS Y NOVEDADES
 Columela, 2.—Telf. 2443

AUTO INDUSTRIAL
 A. ROMERO
 Accesorios automoviles Lubricantes-Cojinetes de bolas Neumáticos P. Cortés núm. 9.—Teléfono 2.433
 CADIZ

PAPELERIA
“EL FENIX,”
 CADIZ

VINOS FINOS
 E. & J. Sánchez-Cosío, Ltda.
 PUERTO DE SANTA MARIA (CADIZ)

Serapio Castro García
 Almacén de Coloniales
 Trinidad, núm. 25
 TALAVERA DE LA REINA
 Tejidos, Confecciones, Novedades

BOCADILLOS DIAZ
 LOS MAS EXQUISITOS
 TOLEDO

Las fuerzas rojas se repliegan desesperadamente

(Información especial para EL ALCÁZAR por Fernando O's) — El General Varela, que siempre fué uno de los militares que con mayor comprensión y benevolencia facilitó la labor informativa en los frentes, se ha encerrado hoy en una simpática negativa a acceder a nuestros deseos cuando le rogáramos el permiso para llegar hasta las primeras líneas. Hoy no puede ser; tenga calma y paciencia que ya se les presentará ocasión de trabajar. La guardia civil, atenta a la rigurosa consigna recibida, cerraba todas las entradas de las carreteras que desembocaban en los pueblos de la vanguardia. La zona prohibida únicamente podían vulnerarla los militares.

Cuando el General que atiende indulgente y risueño nuestras súplicas se niega a transigir con ellas, motivos bien justificados tendrá que nos obligan a aceptar esas disposiciones con el convencimiento de que cuando así se ha hecho es porque era necesario. El jefe del Estado Mayor del General, al que soy eudor de múltiples atenciones cuando en Somosierra empezaba mi campaña al lado de las fuerzas que se asomaban a la serranía para cerrar el paso a las columnas revolucionarias que habían puesto proa a Burgos, me dice: todo va muy bien.

El jefe del Estado Mayor del general Varela es parco en palabras y nunca dice más de las precisas. Se negará a una contestación cuando juzgue que la referencia que se le pide no puede o no debe dársele; pero cuando él asegura que *todo va muy bien*, es porque los hechos responden de esa manera; y, efectivamente, así es, porque luego son los soldados que por distintos motivos tienen que acudir a los puestos inmediatos a la vanguardia, quienes amplían datos y noticias que nosotros por distintos conductos habíamos logrado conocer.

Nuestras fuerzas castigaron ayer con gran energía a las que el enemigo tenía apostadas, inmediatas todavía al Castillo, de Villafranca. Se habían empeñado en resistir en sus trincheras y fué preciso que nuestros hombres se empleasen en una violenta acción que tenía su mayor intensidad a las siete de la tarde: pero se consiguió que los contingentes rojos se despegasen del terreno apesar de la protección que les dispensaron varios carros de asalto rusos, de

los que dos quedaron inmovilizados entre nuestra línea y la enemiga que aunque varias veces intentaron recuperarlos no pudieron conseguirlo. Tan comprometida vieron la situación de los suyos, que los tanques avanzaron hasta unos quinientos o seiscientos metros de nuestras posiciones para ver si bajo la amenaza de un fuego tan directo era posible contener el empuje de nuestros soldados: lo que consiguieron fué que los dos carros quedasen en esa comprometida situación y que aumentase el coraje de nuestras fuerzas atacantes que consiguieron ver correr a las unidades rojas que se repliegan en forzosa y precipitada huida.

Los jefes rojos es ahora cuando, después de lo sucedido, temen la de moralización de su retaguardia porque la de las fuerzas que tienen en el frente presentan ya síntomas visibles en la cantidad de gente que es objeto de información. Esa demoralización será mucho mayor

cuando nuestras fuerzas emprendan ellas la ofensiva, porque lo que hasta hoy se hizo, con ser muy importante, no han dejado de ser violentos choques sin llegar todavía a aquel adjetivo. La réplica al enemigo todavía no se ha hecho sentir cómo nuestro Mando se propone hacerlo; no obstante con el anticipo que se les ha hecho ya tienen lo suficiente para suponer cómo será.

Vamos a esperar un poco a ver lo que sucede. Parece que va a ser gordo en cuanto se refiere a los resultados para los batallones rojos que aún se empeñan en resistir. El Generalísimo que pensaba este año acudir a Santiago a hacer personalmente la ofrenda al Apostol, ha delegado en el General Millán Astray, porque él quiere seguir los acontecimientos de cerca. Este es un dato de gran valor inductivo para suponer que cuando nuestras fuerzas entren en contacto con las enemigas el día ogo sea más extremista que de costumbre.

Manifestaciones en Barcelona

San Sebastián.—Durante el día de ayer, tuvo lugar en Barcelona una manifestación integrada por los mutilados y heridos del frente, que ante el Palacio de la Generalidad protestaron enérgicamente, solicitando sus haberes, los que no habían percibido hacía más de tres meses. A estos se unieron los familiares de los desaparecidos y que no les ha sido notificado su paradero y los elementos anarquistas desafectos a la Generalidad, alcanzando la manifestación caracteres insospechados, quedando totalmente interrumpida la poca circulación barcelonesa por las vías céntricas.

El Generalísimo recibe al nuevo embajador italiano

SALAMANCA.—El jefe del Estado, Generalísimo Franco, ha recibido al nuevo embajador de Italia, que había llegado a Salamanca la noche anterior, cambiando con él una conversación muy cordial.

En breve se efectuará la ceremonia oficial de la presentación de las cartas credenciales del nuevo diplomático italiano al Generalísimo Franco.

Funerales en La Argentina por el alma de Calvo Sotelo

Buenos Aires.—En la Catedral se celebró un solemne funeral por el alma de Calvo Sotelo. Al acto, que estuvo concurridísimo, asistió una enorme muchedumbre el Clero Capitulár y delegaciones de todas las entidades nacionalistas de Buenos Aires. Presidió el acto el representante de S. E. el General Franco, don Juan Pablo Lojendo.

Una función teatral en Buenos Aires a beneficio de la Causa de España

Buenos Aires.—El día 12 se celebró en el Teatro Cervantes, de esta capital, una función teatral a beneficio de la España nacionalista, organizada por el Roperio de Santa Teresa. Aportaron su cooperación personal gratuita todos los artistas españoles que en la actualidad trabajan en Buenos Aires. Se puso en escena la comedia «Las de Caín», y en el reparto intervinieron las siguientes primeras figuras: Irene López Heredia Asquerino, María Guerrero, Fernando Díaz de Mendoza, Erasmo, Valeriano León, Aurora Redondo, Lola Membrives, García León, Manuel Perales, Luis Rosés, Marcisini, Carmen Andrés, en el entreacto recitó una sentidísima poesía recordando a España del gran poeta Eduardo Marquina; intervino también al final de la función, el conocido actor argentino Pepe Arias y la bailarina española Carmen Anya.

Del éxito de esta función baste decir que la recaudación fué de 50 000 pesetas de beneficio líquido.

Durante el dominio rojo, cuando tu vida peligraba, has pensado semanas y hasta meses enteros, en los que te habían de liberar. Hoy, que tu vida ya no peligrá, tal vez los has olvidado. Mañana tendrás la ocasión para que recuerdes sus fatigas en la trinchera y sus sacrificios constantes para liberar a otros hermanos nuestros que sufren como tú entonces sufrías.

Coopera al HOMENAJE DE LA RETAGUARDIA AL FRENTE

Los mejores vinos
VINO DE LAS CINCO PERLAS
A. QUIJANO
PUERTO DE SANTA MARIA
CADIZ

FERMAT, INC
Artes Gráficas :: Representaciones
General Queipo de Llano, 38
CADIZ

Nuestras fuerzas han realizado avances en Aragón

Teruel.—En el día de ayer, día once de la ofensiva nacional en el frente de Aragón, nuestras tropas han avanzado desde el pueblo anteriormente tomado de Framacastilla, en dirección Oeste, y se ha ocupado sin gran esfuerzo una gran zona de terreno en la cual no se ha recogido la cosecha.

Las milicias rojas que intentaron defender Framacastilla han huido hacia el interior de la provincia de Cuenca, dejando tras de sí enorme cantidad de material de guerra.

Otros milicianos rojos han huido hacia el pueblo de Torres que es un pueblecito que hay un kilómetro más al oeste donde son cogidos por el fuego de nuestra artillería desde el norte y suroeste, mientras que las altas montañas de Albarracín les cortan el camino del este.

Las tropas que operan al noroeste de Esproncha son en su mayoría caballería nacional. Han sido también rechazados en este sector los marxistas de unas posiciones muy importantes que ocupaban.

Otras unidades de tropas nacionales ocuparon también ayer los pueblos Serranor de Griegos y Guadalaviar que están a unos diez kilómetros al este de Framacastilla.

Ambos pueblos han sufrido muchísimo bajo el dominio de los anarco-marxistas. La iglesia de Griegos ha sido convertida en establo, y los altares en pesebres para las mulas de los milicianos.

Interesantes informes de un corresponsal inglés acerca de la reconquista de Brunete

Londres, 24 (madrugada).—Reynolds Bard comunica que las fuerzas nacionales, constituidas por requetés y falangistas, después de obligar a los rojos a repliegarse hacia nuevas posiciones defensivas, entraron en la población de Brunete y colocaron la bandera roja y gualda de la España nacional en los edificios oficiales.

La reconquista de Brunete es de enorme transcendencia; constituye uno de los puntos neurálgicos para presionar las líneas enemigas Madrid-Escorial, que se ven muy amenazadas ya.

El victorioso avance de las fuerzas nacionales fué eficazmente apoyado por fuego artillero, ametralladoras y lanzamiento de bombas de mano. lo que permitió a los soldados de Franco desalojar a los marxistas que se habían parapetado en distintos edificios de Brunete, en donde intentaban defenderse a la desesperada, extremando todo lo posible la resistencia.

Los bravos requetés, en un empuje impetuoso, arrojaron a las fuerzas marxistas de los improvisados reducidos.

El grueso principal de las fuerzas enemigas buscó entonces refugio en el cementerio de Brunete y sus alrededores.

Los rojos quieren hacerse fuertes en el cementerio, convirtiéndole en fortín. Han cavado numerosas trincheras; pero corren el peligro inmediato de ser copados juntamente con otros núcleos de fuerzas marxistas que se defienden en las cercanías del cementerio. Los nacionales están desarrollando una maniobra muy hábil para cortarles la retirada, con el propósito de ter-

minar la fuerte presión en el sector Brunete, donde los soldados de Franco se mueven con entera libertad e importantes efectivos para combatir a los rojos.

Han intentado atacar el ala derecha nacional del frente de Madrid; pero en todas estas intenciones ofensivas los marxistas han fracasado, experimentando enormes pérdidas en hombres y material.

Después de combatirse enconadamente durante varias horas, los nacionales se impusieron a sus enemigos, derrotándolos completamente.

Bombardeo naval del puerto de Barcelona

San Sebastián.—Un crucero nacional ha bombardeado el puerto de Barcelona en la noche de ayer durante más de 25 minutos, cumpliendo todos los objetivos señalados. También bombardeó varios puntos de la costa, que eran considerados objetivos militares.

Gran Garage Bernal
Teléfono 109
BEJAR (Salamanca)

BODEGAS José Barberá Moreno
(Nombre Comercial Registrado)
Cosechero, criador y exportador
— de Vinos finos —
CHICLANA (Cádiz)

Perfil del Día

Ha de llegar, sin duda, un momento en que o desaparezca por completo el tinglado londinense de la No Intervención, y cada potencia obre respecto de la guerra española libremente—lo que pondría en trance de conflagración a toda Europa—o sea un hecho real y efectivo la neutralidad que dice perseguir ese organismo internacional. Porque cada día se hace más insostenible el término medio, la ficción, el juego diplomático que rehuye las situaciones claras y bien definidas por amparar conveniencias particularistas o evitar riesgos que, en definitiva, resultan agravados mediante tantos circunloquios.

La actitud adoptada estos días por Italia parece tender a obligar a Inglaterra—y, consiguientemente, a las demás potencias interesadas— a elegir entre aquella disyuntiva, y por eso empieza exigiendo, como acuerdo inmediato y urgente, el reconocimiento de las dos partes en lucha como beligerantes.

Esta es ciertamente la base de una neutralidad efectiva, de una verdadera política de No Intervención, y, o mucho nos equivocamos, o las cosas se van poniendo a punto de que las potencias no tengan más remedio que elegir con toda seriedad entre el libre albedrío, que sería fué nesto para la paz del mundo, o la estricta no ingerencia, que aislaría y abreviaría el conflicto español.

Julio Pous
PRIMERA CASA EN PAÑERIA
TEJIDOS Y NOVEDADES
Pí y Margall, núm. 61
TOLEDO

BAR CENTRO
PEDRAZA Y FERNÁNDEZ
Plaza del Generalísimo Franco
Talavera de la Reina

Hotel Gades
JUAN GOMEZ
Argantonio, 6.—Teléfono 1284
CADIZ

La Riojana
Pérez Vergara y Cuadrado
Prím, 10 y 12. Teléfono, 1948
CADIZ

“LA ALIANZA”
SOCIEDAD LIMITADA
Fábrica de Gaseosas reunidas
Doctor Zurita, 6, y Beato Diego de
Cádiz, 11.—Telf. 1157 **CADIZ**

Aguirre, el aniquilador del País Vasco, quiere escaparse a Chile

Ha sacado ya los pasaportes en el Consulado General de Chile, en Bayona

Copiamos de nuestro estimado colega «La Gaceta del Norte»: «No se trata de uno de tantos rumores.

Los antiguos lectores nuestros saben que cuando «La Gaceta del Norte» afirma por su cuenta algo, es absolutamente cierto.

Aguirre, mientras los últimos «gudaris»—¿qué contentos se pusieron cuando dieron con esta palabra!—se debaten en la derrota que les persigue, implacable, por las montañas de Santander, a donde se los llevaron los desalmados del sangriento «Gobierno de Euzkadi», prepara cuidadosamente sus maletas en espera del avión que le traslade de Santander a San Juan de Luz, donde le espera anhelante su familia, puesta por él a salvo cuando aquí se morían de hambre, de asco y de terror millares de esposas y de hijas que carecían de buenos valedores para la huida a las encantadoras playas francesas.

El imbécil integral, tozudo de la hilaridad, que deshonró a su país, al tolerar que durante ¡¡cuatro horas!! largas se asesinasen en las cárceles a presos inermes, al dejar impunes crímenes bestiales y robos organizados por sus «ministros», al consentir que fuese arrastrado por las calles el cadáver de un aviador, se piensa marchar tranquilamente a Chile.

Nuestros magníficos Servicios de Inteligencia e Información, que nos han permitido conocer al detalle cuanto ocurría en Vizcaya durante el dominio de la pandilla sádica de separatistas, comunistas y socialistas, nos comunicaron ayer la noticia.

Aguirre ha solicitado y ha obtenido ya del Consulado general de Chile en Bayona, los pasaportes para trasladarse a Chile.

Tan inteligente siempre, ha elegido una de las Repúblicas americanas en que se mantiene más vivo el amor entrañable a España.

Pero hay allí un grupo de separatistas vascos que han procurado siempre, como en la Argentina, enredar las cosas y perturbar la vida de los buenos españoles agrupados en asociaciones que son orgullo de todos, y se imagina que al calor del grupito de descastados va a poder seguir haciendo «historia» y... chocolate.

Esta huida a América del mentecato que es el máximo responsable de la muerte de millares de muchachos vascos, del robo organizado de nuestros Bancos, del saqueo de las principales casas bilbaínas, de la ruina de centenares de pobres aldeanos, en terrible éxodo continuo, de la desaparición por crímenes horrendos de familias enteras de los mejores apellidos de nuestro país y contra los cuales, desde años, se concitó el odio de la masa espesa, cerril, brutal, con inolvidables campañas hechas por el libelo «Euzkadi», «órgano de la Compañía», como decían en su jerga de la destrucción total de Amorebieta, de Guernica, de Munguía, de los puertos de Bilbao, de las compuertas del gran embalse de Ordunte..., es el primer paso de algo que se planeó ya hace tiempo en París, en reuniones a las que asistieron representantes calificados de la pandilla de aquí y los delegados que han tenido en Francia, con el único aprovechado de Picavea al frente.

Se prepara, en una palabra, una GIGANTESCA ESTAFA a los vascos residentes en América.

No basta, por lo visto, con lo robado aquí.

Con pretextos editoriales, de «reivindicación», de futura revancha—¡pobres!—van a ver si pueden meter la mano en los bolsillos y en las carteras de vascos inocentes que, desde allí, no se dan—algunos no quieren darse—cuenta de lo que ha pasado aquí.

Confiamos en que Chile y las demás españolisimas Repúblicas

Lo que refieren los aviadores rusos capturados en el frente de Madrid

Berlín.—I formes telegráficas sobre el curso de la guerra en España afirman que en los últimos días los aviadores nacionales abatieron en combate aéreo a buen número de aviones de bombardeo y caza, todos de tipo y fabricación rusa. Lo curioso del caso, es que los tripulantes de dichos aparatos rojos estaban formados por aviadores que figuran en el servicio activo del Ejército de la Unión Soviética. Dijeron en sus declaraciones que se les trasladó a España para ponerse a las órdenes del Gobierno de Valencia. Se les hizo creer que la mayoría de las naciones europeas principalmente Alemania é Italia, habíanse aliado para combatir a Rusia, y también se les afirmó que en España las fuerzas de Franco sólo eran un reducido contingente de elementos indeseables. También se les dijo que si por acaso tenían que aterrizar forzosamente en campo nacional debían suicidarse antes de caer prisioneros porque los nacionales sometían a sus prisioneros a horribles suplicios antes de fusilarlos.

americanas gritarán ahora: «¡No pasarán!»

Porque si pasan, si cae sobre ellos la plaga desoladora, no quedarán ni los rabos.

Una Comisión de vascos residentes en América que se tomase la molestia de venir por aquí, de ver por sus ojos y decir a las gentes honradas de nuestro país, bastaría y sobraría para que se diesen cuenta del crimen inmenso cometido con Vasconia por esta tropa sin inteligencia y sin honor que, aliada desde el advenimiento de la sucia República del 14 de abril—¡oh, aquellas banderas republicanas y separatistas que ondeaban juntas en los edificios públicos!—ha terminado por dar motivos para que desapareciesen hasta los últimos restos de nuestra libertad económica.

Noticias Breves

Shangai.—Comunican de Pekín que la ciudad está visiblemente cercada por los japoneses, quienes reciben constantes refuerzos.

Nueva York.—No han dado resultado alguno las pesquisas hechas en Howland para la busca de Amelia Earhart. Se ha perdido toda esperanza de encontrarla viva.

Washington.—El Gobierno americano no parece dispuesto a hacer la declaración del embargo de armas destinadas a China o Japón.

Pelermo.—Con motivo del próximo viaje del Duce a Sicilia, la Prensa recuerda que consecuencia de su viaje de 1924 fué el realizarse en la isla obras públicas por valor de 700 millones de liras.

Pekín.—El periódico oficioso chino «Chine Press», dice en un editorial: «Resistiremos al Japón y si no podemos vencerle, moriremos».

Roma.—El conde Ciano, ministro de Negocios Extranjeros, ha firmado con el ministro plenipotenciario de Dinamarca, nuevos convenios comerciales italo-daneses.

Viena.—El duque de Windsor y su esposa asistieron con el presidente de la República a las fiestas deportivas de Klauferfur.

Moscú.—Llegó a ésta, habiendo hecho el viaje vía Baku, el ministro turco de Asuntos Exteriores, Rustu Aras. Resultan sospechosas las relaciones rusoturcas.

NAVALCAN*

Para conmemorar el aniversario del movimiento nacional salvador de España, en el día de ayer se celebró en esta iglesia parroquial una solemne misa por las almas de los gloriosos mártires de esta santa cruzada, señores Calvo Sotelo, Mola y demás patricios que supieron derramar su sangre por la inmortal España, a la que asistieron las autoridades locales civiles y militares, Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. y todo el vecindario.

El P. Jesuita, don Federico Estala, apoyándose y tomando como base el Santo Evangelio del día, se dirigió a los fieles poniendo de relieve las grandes figuras de Calvo Sotelo, Franco y Mola y de cuantos han tomado parte en esta gloriosa gesta española.

Seguidamente y en manifestación, encabezada por los Pelayos con sus banderas y tambores, se recorrieron las principales calles de la población que llevan los nombres de los mártires y héroes de esta cruzada, las cuales se encontraban previamente engalanadas con colgaduras nacionales, sucediéndose sin interrupciones los vivas a todos los iniciadores del glorioso movimiento, encaminándose a la plaza de la Constitución y deteniéndose ante las Casas Consistoriales.

El señor alcalde, desde uno de los balcones de dichas Casas, pronunció un elocuente y patriótico discurso lleno de ejemplos de los grandes hombres que han escrito con su sangre las más gloriosas páginas de nuestra Historia Patria, exhortando al vecindario a que sigan su ejemplo y sepan desprenderse de los bienes de todas clases y si es preciso, hasta de las vidas de sus familiares y propias en pro del movimiento salvador, así también recomendó con mucho interés, un ón verdadera de cristianos, de hermanos, a todos los que formamos la retaguardia, siguiendo el ejemplo que nos mandan de las trincheras, por ser éste y el sometimiento incondicional con cuanto somos y tenemos al providencial caudillo Generalísimo Franco; terminando con entusiastas vivas a Cristo Rey, a España, al Generalísimo Franco y a nuestro glorioso Ejército.

AMANCIO G. HERAS

COLONALES

El Patillero
CADIZ

Larrañaga se ha instalado suntuosamente en Valencia

Bayona.—El líder comunista Jesús Larrañaga, que días antes de la caída de Bilbao se hizo cargo de la defensa de la capital vizcaína, y que perteneció al ridículo Gobierno de Euzkadi, fué uno de los jefes rojos que se apresuraron a huir a Santander para ponerse a salvo. Desde Santander pasó a Francia en un barco inglés de los que se decía estaban destinados a «la evacuación de ancianos y niños». De Francia pasó por vía terrestre a Valencia, donde se ha instalado suntuosamente con el producto de todo lo que robó en San Sebastián y Bilbao, que no fué poco.

Hace un par de días Larrañaga visitó a su gran amigo y compañero en crímenes y robos, el director de Seguridad de la España roja, ex sargento Ortega, que fué gobernador de Guipúzcoa y en los primeros días de septiembre anunció que la ciudad de San Sebastián sería destruída por el fuego y la dinamita antes de entregarla a los «faciosos».

La entrevista entre los dos nuestros personajes fué extensa y muy cordial, por lo que se supone que dejaron para otro día el discutir acerca de la parte que les corresponde del botín que se llevaron de San Sebastián.

Harinera

«Adame Castro,,

S. A.

CADIZ

Librería Cervantes, Reg.

Libros : : Revistas : : Periódicos
Sobre todos los temas : En todos los idiomas : En todas las enciclopedias : En todos los precios
Servicio bibliográfico gratuito
Papelería : : Material para oficinas.
Columela, 29 y 31.—Telf. 2650
CADIZ

Discrepancias marxistas tras del fracaso de su ofensiva

San Sebastián.—Parece ser que debido al fracaso de estos en el frente madrileño la discrepancia entre Miaja, Prieto y Rojo se ha hecho cruda. Estos jefes de Miaja y Rojo parece que optan por una retirada general en todo el frente, a lo que se opone de una manera rotunda Prieto. Por ello el cabezalla Miaja insiste en su dimisión, sin duda ya previsto de la próxima catástrofe que se les avecina.

Sobre el reconocimiento al Generalísimo

Valladolid.—Hace algún tiempo que viene hablándose del reconocimiento del Gobierno del Generalísimo Franco por parte de alguna república sud y ceniro americanas. Desde luego se confirma esta buena disposición, que se traducirá en una realidad en momento oportuno.

El mejor surtido

VINOS DE MARCAS Y ESPECIALIDADES

Mazapán y Confitería

Domingo Aguado

Cuesta de Belén, número 9

TOLEDO

Palomino y Vergara

Vinos y Coñac

JEREZ

Las divergencias entre los jefes de Estado Europeos, dificultan una conferencia mundial económica

También la G. P. U. funciona en la zona roja

París.—Según noticias procedentes de Valencia, en la España roja actúa también ya la G. P. U. con sus siniestros métodos.

Ahora el Director General de Seguridad rojo ha reiterado la orden publicada en el Boletín Oficial de dicho Centro directivo en 30 de abril último, sobre la averiguación del paradero del periodista hijo del camarada ruso Abranovich, desaparecido en la noche de dichos meses, del Hotel Continental de Barcelona, el cual, según referencias llegadas a la Dirección de Seguridad, se supone ha sido asesinado por algunos comunistas rusos, representantes de la G. P. U. en España.

El servicio que se reitera es considerado en dicho Centro de suma importancia.

Desmintiendo un bulo de la Prensa extranjera

Salamanca.—El jefe del Gabinete Diplomático, señor Sangróniz, ha dado la siguiente nota:

«Habiendo propagado algunos periódicos extranjeros la falsa noticia de hallarse oficiales alemanes montando artillería cerca de Gibraltar, y publicada en el «Daily Herald» la información de que unas baterías alemanas se hallan emplazadas en la frontera de los Pirineos, el Gabinete diplomático de S. E. sale al paso de estos falsos bulos para desmentirlos de manera categórica y rotunda.»

Viuda de José Vélez Sánchez

COSECHERA EXPORTADORA DE VINOS FINOS

ESPECIALIDAD: AMONTILLADO «FINO VELEZ»

Chiclana (Cádiz)

Washington.—Los periodistas han interrogado a Roosevelt sobre la posibilidad de convocar una Conferencia económica mundial, y el presidente norteamericano ha declarado que ha realizado gran

des esfuerzos en tal sentido, pero que las divergencias que separan a los jefes de Estado europeos, las cuales impiden a ninguno de ellos tomar iniciativas eficaces, hacen por ahora imposible el propósito.

Yo no soy ningún mago—subrayó sonriendo—y no está en mi mano sacar un conejillo de un sombrero, con sólo proponérmelo, Ninguna base sólida existe para fundar esperanzas en orden al arreglo de las cuestiones económicas del mundo.

Próximas maniobras navales inglesas

San Sebastián.—Parece ser que el próximo agosto la escuadra inglesa del Mediterráneo efectuará sus maniobras navales con las 20 unidades de guarnición en el Mediterráneo.

Un artículo de «Le Temps», elogiando a la España de Franco

París.—Con el título de un año de guerra civil, publica «Le Temps» del día 17, un artículo en el que el autor examina bajo el punto de vista militar, las grandes etapas de la guerra civil, que no tiene comparación en la historia de la Europa contemporánea según asegura el periódico; trata luego del aspecto político de la guerra y dice que se ha podido asistir al espectáculo sorprendente de unos rebeldes improvisados en poder fuerte y creando un orden casi poco bajo la acción de los partidos del Frente Popular que debe ceder a los elementos de desorden y anarquía.

NOTICIAS VARIAS

El Gobierno británico trata del control español

Londres.—Se ha reunido en su sesión semanal el Gobierno británico. Parece ser que se trató en la reunión de las repercusiones que ha tenido en Europa la fórmula elaborada por Mister Eden sobre el conflicto español.

Próximas vacaciones del Parlamento inglés

Londres.—El próximo viernes se reunirá el Parlamento inglés en la última sesión, ya que hasta el primero de octubre próximo no serán reanudadas las sesiones de Cámara, empezando por tanto las vacaciones de verano. No obstante, el ministro del Exterior Mister Eden, ha manifestado a los diputados no se alejen de la capital por si las circunstancias obligaran a reunirse las Cortes en una rápida y extraordinaria sesión.

Dimite el gobernador del Banco de Francia

París.—Ha dimitido el gobernador del Banco de Francia. El ministro de Finanzas en reunión celebrada con el Presidente del Consejo, Chautemps, y el vicepresidente Blum, ha dado a conocer a estos el presunto sustituto.

Nueva reunión del Comité de No Intervención

Londres.—Nuevamente se reunirá el Subcomité de No Intervención el próximo viernes para ultimar las cuestiones del sistema de control español y puntos sobre la ya aceptada fórmula de Mister Eden. El plazo de cuarenta y ocho horas dado desde esta última reunión celebrada hasta el próximo viernes, se considera para que las potencias no intervencionistas cambien impresiones con sus respectivos Gobiernos sobre el sistema a tratar en la próxima reunión.

Violento choque de fuerzas al norte de Nankín

Tokio.—Comunican de Nankín que un violentísimo choque entre las fuerzas chinas y japonesas ha tenido lugar hoy a las 14.50. La encarnizada batalla duró más de 40 minutos. El número de bajas causadas a los chinos es considerable.

Las fuerzas niponas estrechan el cerco a Nankín

Tokio.—El conflicto chino japonés sigue sin vías de solución. Las fuerzas niponas estrechan cada vez más el cerco a Nankín. Gran número de aparatos han bombardeado eficazmente las concentraciones de comunistas chinos. También la aviación ha lanzado proclamas sobre los pueblos que están sobre el campo de operaciones dándoles un plazo de tres días para su rendición, pasado el cual bombardearán eficazmente estos lugares.

Otra impresión contradictoria de la situación en Nankín

Tokio.—La situación en esta ciudad se volvió de nuevo muy difícil. Las tropas chinas están estacionadas próximas al puente de Marco Polo no dando señales de retirarse, mientras que el regimiento de infantería núm. 218 partió para Pekín, habiendo traspasado la estación de Pchang-Hsintien.—(D. N. B.)

El sargento rojo Ortega es ascendido a coronel

Sevilla.—El funesto sargento de Carabineros, Ortega, elevado a la Dirección General de Seguridad del que llaman Gobierno de Valencia, por su infamante criminal, ha sido ascendido al grado de coronel «rojo», sin duda por la labor satisfactoria al que se llama Gobierno durante su estancia en la Dirección General de Seguridad, y que durante ésta se acrecentó la desaparición de personas de orden y los saqueos de casas particulares.

Una lección de las Universidades españolas al mundo culto

Ya ha comenzado a dar sus frutos la reunión que hubieron de celebrar en Salamanca recientemente los rectores de las Universidades encerradas en la España Nacional. Al rector de la de Valladolid se debió el acuerdo—excelente acuerdo—de que en cada territorio universitario se elaborase un «memorandum» de los desmanes cometidos por los rojos en el orden religioso, histórico y artístico. Pues bien; sabemos que ya están procediendo al mejor cumplimiento de su respectivo cometido las comisiones que al efecto se han nombrado en cada Universidad. Sabemos que estas comisiones, integradas por autorizados elementos en las ramas afectadas por estas investigaciones, han destacado ya ponentes en las zonas diversas que cada jurisdicción universitaria comprende, para que esta división del trabajo implique un más rápido y provechoso rendimiento. La tarea es sobremanera ardua. Ha de ser tan minuciosa como delicada, abarcando la pesquisa desde archivos y bibliotecas hasta los templos y toda clase de monumentos, civiles y militares, ya que la ciega pasión destructora de los nuevos bandos no ha respetado rincón alguno del solar patrio. Las memorias que hayan de formarse a este respecto, irán debidamente documentadas, incluso con todos los elementos gráficos que el caso requiera para su mayor evidencia. La verdad de la España Nacional, que es toda la verdad, entrará así por los ojos de todos, para confirmar el estado de ánimo de los que ya saben a qué atenerse, aunque es posible que se queden cortos en su apreciación de la barbarie roja los que creen ya conocerla, pues a cada paso se descubren nuevos y persuasivos testimonios de aquella. Y es claro que gracias a esta clase de memorandum, quienes permaneciesen en la ignorancia o la fingiesen obrando de mala fe, nada podrán alegar en justificación de su actitud. La verdad, repetimos, hablará con la elocuencia que le es propia, desde el papel en que se inserten datos y biografías demostrativas de lo que ha sido, en las manos ensangrentadas de la revolución marxista, el tesoro artístico-nacional.

Los ocho centros universitarios de la España liberada están dispuestos a lanzar, en plazo breve, este convincentísimo alegato en pro de nuestra Causa, que lo es al mismo tiempo de la civilización. Magna función cultural corresponde a nuestras Universidades; pero esta lección que ahora se disponen a dar, sirviendo a la Patria en sus más espirituales manifestaciones, es de las que merecen ser estimuladas y aprendidas como ninguna otra. Deben aprovecharla todos, nacionales y extranjeros. Vean en las huellas marcadas por el marxismo, en su paso fugitivo a través de España, la ruta de la destrucción política y social de los pueblos. España le ha correspondido la gloria—tan costosa—de dar al mundo esa lección, mostrando el horrendo estrago padecido.

FRANCO INTENSIFICARÁ LA PROPIEDAD PRIVADA, como fruto sagrado del sudor de los trabajadores. FRANCO DEFENDERÁ A LOS PEQUEÑOS PROPIETARIOS contra los tentáculos del gran capital, que ha de ser encauzado por el Caudillo para que cumpla su misión de fecundar la Patria.

Sánchez Román, encubridor y amparador de saqueadores

París.—El Gobierno de Valencia ha querido ser parte en la reclamación de los buques embargados en distintos puertos de Francia, conduciendo valores y efectos productos de saqueos en los Bancos de Bilbao, los cuales están depositados a disposición de los que demuestren ser sus dueños legítimos en poder un consorcio bancario de Amsterdam.

Ha sido encargado de dirigir la demanda el fracasado jurista Sánchez Román, que ha llegado a punto de defender y auxiliar con sus sofismas legales a los bandidos y saqueadores de Bancos.

El tribunal de Maldeburgo no ha admitido la demanda.

En vista de ello, el Gobierno rojo ha decidido apelar a La Haya.

EXCENTRICOS YANKIS

Asiste en vida a sus funerales y escribe el epitafio para su losa funeraria

Roma.—Un agricultor del Estado de Indiana en Norteamérica, llamado Geoghan, que cuenta hoy ochenta y ocho años y goza de perfecta salud, se ha pagado una curiosa satisfacción, esto es, el ver sus propios funerales.

Invitó a los parientes y amigos en la capilla de su pueblo, para asistir a este especie de ensayo general de su entierro.

En pie, delante de la caja vacía, él, tomó en primer lugar un vaso de agua y comió una naranja; después se dirigió a los asistentes haciendo un elogio fúnebre de él mismo, explicando toda su vida y dándoles oportunos consejos.

En seguida se formó el cortejo con la caja vacía, la que fué llevada al Cementerio, en donde se encontraba preparada una tumba.

Sobre la piedra funeraria mister Geoghan escribió el epitafio que quiere sea colocado allí.

Terminada esta operación, el ataúd fué transportado a la casa del agricultor, en donde estaban reunidos cuantos participaron a este acto un poco macabro, de rendir culto a la muerte, para rendir después otro acto de culto a la vida, en el que se comenzó con un gran banquete, hubo músicas y luminarias, baile y se hizo un gran consumo de bebidas, brindándose por la felicidad en el otro mundo del anfitrión.

Este ha declarado que ahora se puede morir con toda tranquilidad, porque ha podido asistir a sus propios funerales.

Lo que la información no dice es que después de estas comidas y estas bebidas, con las respectivas emociones de tal jornada, habrá que esperar el resultado que dé a un anciano de cerca de noventa años, porque sería muy curioso ahora que tales excesos le anticipasen la hora de pasar a la otra vida.

LA CASA MAS SURTIDA EN OBJETOS DE ESCRITORIO
Rafael Gómez-Menor
IMPRESA,
PAPELERIA
Y ENCUADERNACION
COMERCIO, 57 - TOLEDO

Compañía General de Vidrierías Españolas

S. A.

Fábrica de Botellas

JEREZ DE LA FRONTERA

(Cádiz)

J. S. DE LA FUENTE

ANTIGUA CASA TELESFORO

CONFITERIA Y FABRICA DE MAZAPAN
PASTELES Y POSTRES VARIADOS

Zocodover, 47 al 50

--- TOLEDO ---

Londres, 24 (madrugada).—Según una comunicación del Ministro del Aire, el grave accidente de Aviación que ocurrió en el condado de Derby, causó unas seis víctimas.—(D. N. B.)

Un avión sueco cae en un lago

Estocolmo, 24 (madrugada).—Un avión militar cayó en el lago de Duractern. Uno de los tripulantes murió ahogado, y el otro se encuentra en estado desesperado.—(D. N. B.)

Se incendia un avión inglés de bombardeo, muriendo sus tripulantes

Londres, 24 (madrugada).—En el condado de Derby, un avión de bombardeo militar sufrió un accidente. El aparato se incendió, y sus cinco tripulantes perecieron entre las llamas.—(D. N. B.)

Cae un hidroavión australiano pereciendo sus tripulantes

Sydney, 24 (madrugada).—Un hidroavión de las fuerzas aéreas australianas cayó en el mar, cerca de Melbourne. Los dos oficiales que lo tripulaban encontraron la muerte en el desastre.—(D. N. B.)

Lea Ud. "EL ALCÁZAR"

ULTIMA HORA Por qué Inglaterra no ha reconocido ya al Gobierno Franco

Roma, 24 (madrugada).—El «Populo de Roma» dice que, independientemente de las negociaciones del C. de N. I., la Gran Bretaña está firmemente decidida a seguir manteniendo buenas relaciones de amistad con el Generalísimo Franco y su Gobierno. Afirma después que Inglaterra hubiera ya reconocido oficialmente al Gobierno Franco, si el Gabinete de París no hubiese hecho saber al británico que semejante paso pondría a Francia en un verdadero aprieto, y que Francia se vería arrastrada a reanudar aquella iniciativa de la Gran Bretaña, una vez que se hubiera consumado.—(D. N. B.)

Retirada de las tropas chinas y japonesas del conflicto

Pekín, 24 (madrugada).—Según informaciones japonesas, empezó ya la evacuación de las tropas de la 37 división sobre la línea Pekín-Hankan. No se registraron incidentes. Los chinos informan que también los japoneses empezaron ya la retirada de sus tropas. La vida se formaliza en Pekín. Fueron levantadas las barricadas (D. N. B.)

Llega a Bolonia el cadáver de Marconi

San Sebastián.—Ha llegado a Bolonia el cadáver del insigne inventor Marconi. Fué trasladado a hombros de los alumnos de la Universidad hasta la Iglesia Petronio. Una inmensa multitud esperaba la llegada de los restos del inventor. Oganizado el traslado al panteón familiar, constituyó una imponente manifestación de duelo. Significadas autoridades militares civiles y personalidades acompañaron al féretro hasta el cementerio, donde en el momento de ser depositados los restos en el nicho, la multitud congregada con el brazo extendido, contestando presente, mientras escuadrillas evolucionaban a poca altura y ráfagas de ametralladoras eran lanzadas al espacio.

Ayer el Subcomité de N. I. deliberó sobre el control en los puertos

Londres, 24 (madrugada).—El Subcomité de N. I. se reunió hoy para deliberar sobre la cuestión del control en los puertos.—(D. N. B.)

La Artillería nacional destruye varios edificios de Madrid convertidos en fortalezas

Berlin, 24 (madrugada).—Las informaciones telegráficas recibidas sobre desarrollo de la guerra española dicen que ayer viernes continuó la ofensiva de las fuerzas nacionales en el frente de Teruel, donde obligaron a retroceder a las fuerzas rojas, que sufrieron muchas pérdidas. Los rojos, a pesar de haber recibido importantes refuerzos, tuvieron que abandonar posiciones de gran valor táctico y estratégico. Los nacionales ocuparon el pueblo de Entrambasaguas, en cuyos alrededores quedaron copados algunos efectivos combatientes marxistas. En el frente de Madrid conquistaron las fuerzas de Franco importantes posiciones de los rojos: La Artillería nacional de grueso calibre disparó certeramente contra zonas fortificadas en el interior de Madrid, destruyendo varios edificios que los rojos habían transformado en verdaderas fortalezas.

Disposiciones del "Boletín del Estado"

Burgos.—El «Boletín del Estado» del 23 de julio publica, entre otras, las siguientes disposiciones:
Orden de la Presidencia de la Junta Técnica disponiendo el que con todos los contratistas de obras públicas, sindicatos obligatoriamente, se constituya un organismo

que se denominará «Asociación sindical de Contratistas de Obras Públicas».

Orden de la Secretaría de Guerra con instrucciones para los mutilados que deseen prestar servicios en el Ejército.

Por la oficina de movilización, instrucción y recuperación, se publica una orden disponiendo la celebración de unos cursos para tenientes provisionales, auxiliares del Estado Mayor, son un total de 600 plazas, y a los que podrán asistir los soldados, clases y oficiales de las unidades del Ejército o milicias que tengan terminada la carrera de ingenieros, arquitectos o abogados, y si no hubiere bastantes solicitantes, se admitirán a los paisanos que lo soliciten y tengan terminadas dichas carreras.

Los aspirantes no excederán de los 40 años de edad, y al terminar el cursillo, serán promovidos al empleo de tenientes provisionales adjuntos al servicio de Estado Mayor.

Para la elección de instancias, se consideran como circunstancias preferentes las de poseer además Mecanografía, Taquigrafía y Conducción de automóviles.—«Faro».

“El cabezota de Alcalá,, ha soltado una retahíla de lugares comunes



Sevilla (12 noche).—El general Queipo de Llano comenzó su charla de anoche, diciendo: Esta tarde he tenido el gusto de despedir a los niños huérfanos que van a Italia a veranear. Todos están muy bien, desde aquí me dirijo a las madres de todos ellos para hacerles saber el contento de los chiquillos. Para ir al barco dejé la cama, pues me encuentro muy acatarrado. A propósito de mi catarro, he advertido que los marxistas no se acatarran nunca, y así, a pesar de no pronunciar ayer mi charla, hubo la ordinaria emisión anti-Queipo, que creo transmite una radio

cerca de Andújar. El speaker encargado de hacer algunos chistes a mi costa, es un medicucho que, cuando el célebre Asuero, difundió su invento del trigémino, le imitó saliendo por estos pueblos a engañar a los infelices labriegos. Mas tarde, y diciendo algunas barbaridades, consiguió ser diputado comunista.

Ayer se mostraba muy indignado porque en una de mis charlas había dicho que habían comprado armas con el oro robado en los Bancos. Y quizá tenga razón: puede que el dinero de los Bancos se lo hayan repartido y hayan comprado las armas con lo que robaron en las casas particulares, que también asciende a muchos millones. También se indigna porque le he llamado ladrón; pero este es un error suyo, pues yo no le he calificado más que de estafador y de granuja. Esa mentira me acredita que el pobre speaker de radio Andújar, a más de marxista, es un perfecto idiota.

Los rojos de Valencia dan la noticia de que en el pueblo de La Línea fueron ejecutados dos individuos porque pisotearon una bandera monárquica. Continúan la táctica de achacarnos a nosotros todo lo que ellos hacen, pues lo que sí es cierto es que en todo Levante, después de la toma de Bilbao, se ha recrudecido el terror. Un individuo que hace poco salió de Valencia, me ha notificado que en Carcagente, pueblo de no muy elevado vecindario, han sido totalmente aniquiladas 172 familias, y los bárbaros se han repartido las fincas de todos ellos. Piensan que, como no hay herederos, nadie irá a reclamarlos.

Otra noticia que cultivan mucho las radios rojas, es la de los aparatos que nos derriban. Claro que es solo por la radio. Ultimamente hablaba de esto la que ellos llaman prototipo de la mujer republicana, la gran María Teresa, que ya en su primera juventud se puso en ridículo con un poeta melencólico. Y ahora vuelve a caer en ella haciendo declaraciones sobre la aviación marxista. Servida por valientes muchachos y decididos que luchan contra el fascismo internacional, siendo por su valor la admiración de las mujeres. Llama a la aviación roja la «gloriosa», y yo creo que esto lo dice porque sus jovencitos pilotos, en cuanto salen al espacio y se encuentran con alguno de los nuestros, se van derechos al cielo.

¿Y cómo no hablar de Azaña, cuyo discurso siguen aún elogiando los periódicos marxistas? Este pobrecito de Azaña se empeña en que es inteligente, y en cuanto dice ¡muuuu!, sus correligionarios se llevan las manos a la cabeza, y dicen: ¡qué talento! El cabezota de Alcalá ha soltado una retahíla de lugares comunes; ha hablado de las minas, de los italianos, del fascismo internacional... ¡Pero hombre, si eso lo ha dicho ya hasta Miaja, que es un mulo!

Los comunistas de todas las naciones ponen el grito en el cielo al ver que algunas naciones se aprestan a reconocer la beligerancia al Generalísimo Franco. La luz se va haciendo; pero a muchos, como a los murciélagos, les estorba la luz.

El general terminó dando cuenta de las operaciones y de los donativos.

Una momentánea tregua de descanso en el frente aragonés

Zaragoza, 24 (madrugada).—(Crónica de guerra del corresponsal de la Agencia Faro).—Deberían venir todos los amantes de los tan cacareados derechos del hombre; todos los demócratas, y cuantos por esos mundos defienden la libertad, a visitar los pueblos que en pocos días de ofensiva han conquistado las tropas de España en el sector de Albarracín, del frente de Teruel.

Allí encontrarían señales inequívocas de cómo los rojos no respetan ningún derecho divino ni humano, individual ni colectivo, y cómo además van dejando señales de barbarie: asaltos, robos, alianamientos los sembrados, todo realizado con los máximos gastos; y así ocurre que, al entrar en los pueblos nuestras tropas, se han encontrado los templos con sus paredes desmanteladas y con verdades en establos.

Las casas, hasta las más modestas, hállese desvalijadas por completo, y destruido todo cuanto no pudieron llevarse.

Unos cuantos niños y ancianos dan cuenta, horrorizados, de los tormentos sufridos durante la dominación roja.

Quienes han vivido en la zona roja quedan inmunes para toda la vida del veneno soviético, porque encuentran rápidamente el contraste entre el veneno bolchevique y la paz que les llevan nuestros soldados. Los rojos todo lo destruyen. Nuestros soldados todo lo organizan. Los unos desvalijan y dan hambre. Los otros acuden con la latencia a dar alimentos a los desgraciados habitantes de los pueblos conquistados.

Esta es la impresión que más se graba en la mente de cualquier visitante.

En la jornada general de hoy en este frente, podemos decir que las tropas han hecho una tregua que no ha de ser larga.

Tengamos en cuenta que unos días de lucha por terrenos adruptos, y que las fuerzas tienen un merecido descanso.

Aún así, no todos han descansado. Tenemos impresiones más optimistas en este frente, en el que, si grandes han sido los éxitos logrados, los esperamos todavía mayores, ya que no ha de tardar en verse derrotado el enemigo en el vértice del ángulo al que le han lanzado nuestras tropas, y por fin, como consecuencia, el desmoronamiento de este frente de Albarracín.

Aún así, nuestras tropas efectuaron un reconocimiento ofensivo, saliendo de Priegos y llegando al pueblo de Trias, trayéndose a nuestras filas 1 300 cabezas de ganado lanar.

B en aprovechada, como se ve, ha sido la jornada de hoy.

Además, la derr. ta ha llevado el pánico a los milicianos. Dieciséis de éstos se han pasado a nuestras filas por este frente, confirmando la desmoralización que sufren los rojos, y, como siempre que se triunfa, la aviación pirata bombardeó Albarracín sin consecuencias.

En los demás frentes aragoneses, sólo ha habido fuego de fusil y de cañón. La jornada ha sido, pues, de menor actividad que las anteriores; pero pronto, muy pronto, podremos seguir dando buenas noticias de este frente Teruel. (Faro).

El primer soldado que ingresa en el escalafón de Caballeros Mutilados Absolutos de Guerra

Percibirá el haber anual de 6.000 pesetas; podrá llegar hasta 12.000, y tendrá tratamiento de usfa

Salamanca.—(Radio Nacional).—En cumplimiento del Decreto número 225, firmado por el Jefe del Estado, Generalísimo Franco, ha ingresado con el núm. 1 en el escalafón de Caballeros Mutilados Absolutos de la Guerra, y en servicio de la Patria, el soldado de Infantería don Manuel García Morales. Este soldado, perteneciente al regimiento núm 28 2.º batallón, encontrándose en su puesto del Alto del León, fué herido por las granadas enemigas, sufriendo, a consecuencia de ello la pérdida de ambas manos.

Con arreglo a las leyes generales de inútiles absolutos de guerra, percibirá el soldado don Manuel García Morales el haber anual de 6 000 pesetas, a contar del día en que fué declarado mutilado absoluto de guerra. Dicho haber será incrementado hasta alcanzar el sueldo máximo de 12.000 pesetas por año. Estos aumentos se harán por anualidades de 500 pesetas, y la asignación la disfrutará con carácter vitalicio.

En la pensión va incluida la cantidad de 180 pesetas mensuales que cobrará el que le asista, por estar impedido para valerse por sí mismo, pudiendo nombrar al efecto incluso a las propias personas de su familia.

Por último, se le concede el derecho a usar el título de Caballero Mutilado Absoluto al servicio de la Patria, con el tratamiento de Usfa.